MONITOREO MERIDIANO

IECM

A partir del 2026, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) implementará un nuevo modelo de capacitación para las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) y Organizaciones Ciudadanas (OC), el cual estará enfocado en fortalecer las habilidades de sus integrantes con herramientas digitales y adaptadas a la realidad actual. El modelo contempla capacitación virtual y presencial; la primera se realizará a través del aula virtual "Formación de Participación Ciudadana Interactiva" (FOPCI). La capacitación también se ofrecerá de manera presencial a todo lo largo de la capital, a través de las 33 sedes distritales o en las unidades territoriales del IECM, con contenidos que refuerzan liderazgo, mediación y transparencia con perspectiva de género. La Prensa (sitio), Ovaciones (sitio)

REFORMA ELECTORAL

Este jueves, el Instituto Nacional Electoral (INE) se reunirá con el Colegio de Ejecutivos Electorales de México para recibir formalmente la propuesta de reforma electoral presentada por esta organización. El encuentro no será un debate, sino una sesión de toma de decisiones sobre la propuesta. El Colegio, compuesto por profesionales con experiencia en la organización de elecciones, presentará su visión, análisis y recomendaciones para una posible reforma electoral. El INE actuará como intermediario para enviar la propuesta a la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral y al Poder Legislativo, responsables de discutir y aprobar los cambios a las leyes electorales. Canal 8.1 Heraldo TV, Esta Mañana, Alejandro Cacho

Se lleva a cabo un evento significativo centrado en la reforma electoral, que incluye cuatro mesas de discusión en un seminario dedicado a la obra de Alonso Lujambio. Varias universidades e instituciones están participando en estos esfuerzos de discusión. Se mencionó que existe una comisión trabajando en un proyecto de reforma electoral, aunque aún no se ha presentado una iniciativa formal. Sin embargo, se subrayó la importancia de realizar foros y ejercicios de discusión, como los que tuvieron lugar en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, para anticipar los posibles contenidos de la reforma. Monitoreo Especial 12

La secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, participó este jueves 23 de agosto en la audiencia pública de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que se llevó a cabo en Monterrey, Nuevo León. Durante su intervención Rosa Icela Rodríguez indicó que la reforma electoral busca fortalecer una democracia más representativa y cercana a la ciudadanía. El Heraldo (sitio), Excelsior (sitio),

El Gobernador de Nuevo León, Samuel García, negó que el Poder Ejecutivo local esté impulsando una reforma electoral en el Estado, luego que hace un mes el árbitro electoral de la entidad recibiera una iniciativa ciudadana para que en 2027 sólo puedan contender mujeres a la Gubernatura. El emecista aprovechó la audiencia para la conformación de la reforma electoral nacional que se lleva a cabo este jueves en el Estado para rechazar públicamente que su Gobierno esté impulsando alguna reforma presente o futura, al menos hasta que se desahogue la iniciativa federal. Reforma (sitio)

INE

En entrevista, Claudia Zavala, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), expresó su opinión sobre un reciente fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que desechó un juicio general que ella presentó. Este recurso se originó por la apertura de un procedimiento sancionador en su contra y otros cinco consejeros, debido a sus decisiones de voto. Zavala argumentó que este procedimiento es un ataque a la autonomía e independencia del INE, ya que los consejeros deben poder votar sin temor a represalias. Destacó que la decisión del Tribunal, que fue mayoritariamente en contra de su recurso, no consideró adecuadamente la importancia de proteger la libertad de voto de los consejeros. Zavala subrayó que la función electoral debe ser independiente de las presiones del poder, y que las decisiones de los consejeros deben estar fundamentadas y motivadas, como lo establece el estado de derecho. 96.9 W Radio, Así las Cosas, Gabriela Warkentin.

NACIONAL

Las carpetas de investigación que inició la fiscalía general de la República (FGR) sobre huachicol fiscal incluyen a empresarios estadunidenses, reveló la presidenta Claudia Sheinbaum. En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, la mandataria recordó que hay varias indagatorias abiertas relacionadas con esta práctica ilícita en la FGR. Milenio (sitio), Crónica (sitio)

Sube percepción de inseguridad en el país. El INEGI informó que durante septiembre 63 por ciento de la población mayor de 18 años consideró que era inseguro vivir en su ciudad, lo que representó un incremento de 4.4 por ciento en relación con el porcentaje que se registró en septiembre de 2024, cuando se ubicó en 58.6 por ciento; sin embargo, esta cifra mostró un ligero descenso de apenas 0.2 por ciento en relación con el porcentaje de junio de 2025, cuando alcanzó el 63.2 por ciento. El instituto destacó que las ciudades en las que la población percibió más inseguridad fueron Culiacán, Irapuato, Chilpancingo, Ecatepec y Cuernavaca. MVS NOTICIAS (sitio)